

"cueillir des statistiques et des faits mo
 "la condition et le progrès de l'instr
 "dans les divers Etats et dans les Terr
 "et de publier, sur l'organisation et la
 "tion des régimes scolaires et les mé
 "pédagogiques, toutes informations pro
 "aider le peuple des Etats-Unis à établ
 "maintenir des systèmes efficaces d'éco
 "à promouvoir autrement l'œuvre de l'
 "tion par tout le pays."

Le bureau de Washington est donc l'
 modèle d'après lequel on voudrait établir
 le ministère de l'Education à Ottawa, comme
 il a été présenté à Sir Wilfrid Laurier l'ex
 d'ailleurs, en toutes lettres.

Eh bien! si l'on étudie les constitutions
 qui régissent le Canada et la république des
 Etats-Unis, on aperçoit entre elles des diffé
 rences notables. Notre régime gouvernemental
 est une confédération de provinces dont les
 attributions ou les pouvoirs diffèrent de ceux
 des Etats de l'Union américaine. Par consé
 quent ce qui pourrait convenir à l'un des deux
 peut ne pas convenir à l'autre. Il peut au
 contraire être dans l'intérêt général du Cana
 da même dans celui de l'Empire britannique
 de chercher à imiter en tout le peuple qui
 nous avoisine ou de vouloir assimiler nos in
 stitutions aux siennes.

C'était l'idée de Washington de créer
 au centre de l'Union une université où viend
 rait se fondre tous les éléments hétérogènes
 d'imprimer par là aux intelligences une
 action unique pour façonner l'âme améri
 caine. Il était secondé dans ses intentions par